

BOUGNET (*Pierre Jacques Servais Eustache*),
Commissaire provincial (Jemeppe-sur-Meuse,
30.12.1885 - Bruxelles, 4.1.1961).

Parti en 1919 au Congo en qualité d'agent territorial de 2^e classe (grade auquel il fut nommé le 14 juillet 1919), Pierre Bougnet exerça tout d'abord ses fonctions dans le nord-est de la Province Orientale à Aru.

Ses promotions au grade d'agent territorial de 1^e classe en 1921, d'administrateur territorial de 2^e classe en 1923, et d'administrateur territorial de 1^e classe en 1926 montrent que ses qualités de meneur d'hommes et de réalisateur furent reconnues. Il occupa les postes de Bondo et Niangara.

Il gravit rapidement tous les échelons de la hiérarchie territoriale puisque bientôt le District du Haut-Uele lui fut confié; il fut nommé commissaire de District de 1^e classe le 1^{er} juillet 1930.

Il jouissait dans ce pays ingrat, qu'il parcourait inlassablement et qu'il connaissait à fond, d'une immense autorité et d'un tel prestige que la consécration de sa belle carrière vint quelques années plus tard; il fut nommé commissaire provincial et dirigea la Province Orientale comme il avait dirigé les territoires et le district dont il avait eu la charge, avec compétence, avec énergie et avec un sens profond de la grandeur de sa mission.

Et c'est en sa qualité de directeur général du Fonds du Bien-Etre Indigène qu'il put, après sa retraite, de 1948 à 1951, répandre de nouveaux bienfaits sur ce pays où il avait vécu et auquel il avait consacré, avec son épouse et ses enfants, ses années de jeunesse et d'âge mûr.

[P.S.]

14 mai 1980.

M. Willaert.